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Landkreis Jerichower Land   Burg, 11. Mai 2021  

Kreistagsbüro    

10 24 04-0  

 

 

 

Niederschrift über die 8. Sitzung des Kreisausschusses am Mittwoch, dem 10.03.2021, ab 

18:00 Uhr in der Kreisverwaltung in Burg, Bahnhofstraße 9, Haus 2, Raum 3.14 

 

Anwesenheit der Mitglieder des Kreisausschusses 

Vorsitzende/r 

Herr Dr. Steffen Burchhardt  

Fraktion SPD/FDP 

Herr Kay Gericke  

Herr Jörg Rehbaum  

CDU-Fraktion 

Herr Hartmut Dehne  

Herr Matthias Fickel  

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert 

Herr Gordon Köhler  

Fraktion Wählergemeinschaften Jerichower Land 

Herr Andreas Fischer  

Fraktion DIE LINKE 

Frau Gabriele Herrmann  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Herr Lutz Nitz  

von der Verwaltung 

Azubi KTB  

Herr Thomas Barz  

Herr Stefan Dreßler  

Frau Claudia Hopf-Koßmann  

Frau Michaela Schoof  

Frau Janine Truetsch  

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-

fung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

  

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung 

  

3. Einwohnerfragestunde   

4. Satzung des Seniorenbeirates des Landkreises Jerichower Land 01/154/21 

5. 2. Änderung der Hauptsatzung des Landkreises Jerichower Land 01/147/21 

6. 2. Änderung der Geschäftsordnung des Kreistages und seiner Aus-

schüsse 

01/164/21 
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7. Resolution an den Landtag und die Landesregierung Sachsen-Anhalt 01/143/21 

8. Zuschuss zur Fähre Ferchland-Grieben 01/159/21 

9. Sachspende Europaschule Gymnasium Gommern 01/155/21 

10. Überplanmäßige Aufwendung im Rahmen der Bildung einer Rückstel-

lung für Prozesskosten 

02/153/21 

11. Beitritt des Landkreises Jerichower Land in die "Arbeitsgemeinschaft 

Fahrradfreundliche Kommunen Sachsen-Anhalt" 

01/146/20 

12. Wahl eines stimmberechtigten Mitgliedes in den Jugendhilfeaus-

schuss 

01/138/20 

13. Wahl einer Stellvertretung für ein stimmberechtigtes Mitglied in den 

Jugendhilfeausschuss 

01/139/20 

14. Ergebnisse der Arbeitsgruppe Bau zum Kreismuseum 01/162/21 

15. Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilent-

scheidungen 

  

16. Anfragen und Anregungen   

17. Schließung des öffentlichen Teils   

25. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht 

öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 

  

26. Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1    

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglie-

der und der Beschlussfähigkeit 

Der Landrat eröffnet um 18.05 Uhr die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Ladung 

fest. Ebenso wird bei Anwesenheit von 9 beschließenden Mitgliedern die Beschlussfähigkeit 

festgestellt.  

 

 

TOP 2    

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

Der Landrat stellt fest, dass es folgende Änderungsanträge zur Tagesordnung gibt: 

 

Seitens der Verwaltung wird der TOP 14 "Ergebnisse der Arbeitsgruppe Bau zum Kreismuse-

um" zurückgezogen. 

 

Weiterhin wird der TOP 19 statt im nichtöffentlichen Teil im öffentlichen Teil, nach TOP 10 be-

handelt. Die Nummerierung der Tagesordnung ändert sich nicht. 

 

Die Mitglieder des Kreisausschusses stimmen der geänderten Tagesordnung einstimmig 

zu. 

 

   

TOP 3    

Einwohnerfragestunde 

Der Landrat stellt fest, dass eine Einwohneranfrage vorliegt und beantwortet die Anfrage 

EF/14/21. 
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Ein Bürger aus Schermen erfragt, ob es einen konkreten Arbeitsplan zur Fähre gibt. Der Land-

rat teilt mit, dass Einwohnerfragen zur bestehenden Tagesordnung nicht zulässig sind. 

  

   

TOP 4 01/154/21  

Satzung des Seniorenbeirates des Landkreises Jerichower Land 

Vorlage: 01/154/21 

Der Landrat führt zur Vorlage aus.  

 

Herr Fischer spricht sich positiv für die Satzung aus. Er freut sich, dass den Senioren nicht nur 

Rechte eingeräumt werden sondern auch Pflichten. Er bittet um Definition des Alters der Senio-

ren, welche im § 4 Abs. 1 definiert sind. Weiterhin bittet er um Überprüfung, weil gem. § 3 dem 

Landrat und den Fraktionsvorsitzenden ein Rederecht zustehe, aber ein einem späteren Para-

grafen auch anderen Kreistagsmitgliedern. Abschließend erkundigt er sich nach dem Teilneh-

merpersonenkreis. 

 

Seitens des Vorsitzenden der Kreisseniorenvertretung wird empfohlen, das Alter der Senioren 

auf ab 63 festzulegen. Dies entspricht der Satzung der Kreisseniorenvertretung. 

 

Nach kurzer Diskussion empfiehlt der Kreisausschuss einen entsprechend geänderten Entwurf 

vorzulegen.  

 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage 

01/154/21 mit der Änderung in der Anlage mit diesem Abstimmungsergebnis zu folgen: 

mit Änderung überwiesen:  Ja-Stimmen: 9  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

 

 

TOP 5 01/147/21  

2. Änderung der Hauptsatzung des Landkreises Jerichower Land 

Vorlage: 01/147/21 

Herr Fischer bittet um Änderung des § 5. Hier soll die Darstellung des Seniorenbeirates als 

Beirat erfolgen und nicht als beratender Ausschuss.  

 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage 

01/147/21 mit der Änderung in der Anlage mit diesem Abstimmungsergebnis zu folgen: 

mit Änderung überwiesen:  Ja-Stimmen: 9  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

 

 

TOP 6 01/164/21  

2. Änderung der Geschäftsordnung des Kreistages und seiner Ausschüsse 

Vorlage: 01/164/21 

Herr Fischer äußert, dass das Wort "Geschäftsfassung" durch "Geschäftsordnung" ersetzt 

warden müsse. 

 

Herr Nitz erkundigt sich, ob es in der Hauptsatzung oder der Geschäftsordnung einen Hinweis 

auf temporäre Ausschüsse gibt. Der Landrat teilt mit, dass dies nicht zwingend erforderlich ist, 

wenn es eine Rechtsgrundlage im Kommunalverfassungsgesetz gibt. Er bittet um Rücksprache 

in den Fraktionen, ob dies gewünscht ist.  
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Herr Rehbaum erkundigt sich, ob Themen die nicht konkret zugeordnet werden können oder 

die in mehreren Ausschüssen thematisiert werden können, nur dem Kreisausschuss vorgelegt 

werden können. Der Landrat führt zu den bisherigen Fällen in dieser Art aus. 

 

Herr Dehne teilt mit, dass sich die zeitlich begrenzten Ausschüsse gemäß Kommunalverfas-

sungsgesetz ergeben. Herr Dreßler ergänzt, dass es sich um den § 46 Kommunalverfassungs-

gesetz des Landes Sachsen-Anhalt ergeben. 

 

Herr Fickel schließt sich dem an und möchte keinen separaten Hinweis in der Hauptsatzung 

oder Geschäftsordnung. 

 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage 

01/164/21 mit der Änderung in der Anlage mit diesem Abstimmungsergebnis zu folgen: 

mit Änderung überwiesen:  Ja-Stimmen: 9  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

 

 

TOP 7 01/143/21  

Resolution an den Landtag und die Landesregierung Sachsen-Anhalt 

Vorlage: 01/143/21 

Herr Nitz teilt mit, dass es sich hierbei um EU-Recht handelt und die Fraktion im Kreistag näher 

dazu ausführen wird. 

 

Der Landrat bittet darum, dass evtl. Änderungsbedarf im Vorfeld den Fraktionen zur Verfügung 

gestellt wird, da es um eine Resolution des gesamten Kreistages gehe. 

 

Herr Dehne findet es richtig, dass die Resolution erneut auf die Tagesordnung kommt und sich 

auch andere Landkreise diesem Thema anschließen.   

 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage 

01/143/21 mit diesem Abstimmungsergebnis zu folgen: 

einstimmig überwiesen.  Ja-Stimmen: 7  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 2   

 

 

TOP 8 01/159/21  

Zuschuss zur Fähre Ferchland-Grieben 

Vorlage: 01/159/21 

Der Landrat führt ausführlich zur Vorlage aus. 

 

Herr Dehne bittet um Änderung der Begründung, da dort ein Kreistagsmitglied explizit benannt 

wird. Dieser Name solle entfernt werden. Weiterhin befürwortet er die Schritte in denen vorge-

gangen wird. 

 

Herr Gericke bedankt sich bei allen Beteiligten, die sich hierfür eingesetzt haben und teilt mit, 

dass die Fraktion SPD/FDP der Vorlage zustimmen werde. Er bittet um regelmäßige Überprü-

fung der Wirtschaftlichkeit. 

 

Herr Nitz äußert seinen Stolz über den Erhalt und lobt den Landrat für sein Engagement. Er 

weist darauf hin, dass es immer Defizite geben wird.  
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Herr Rehbaum lobt das Engagement für das Ziel der Erhaltung der Fähre und das Zeittempo.  

 

Herr Köhler erkundigt sich, ob kurzfristig eine Motorfähre eingesetzt wird und langfristig der 

Umbau zur Gierseilfähre erfolgt? Abschließend teilt er mit, dass die Fraktion AfD/FW-Endert der 

Vorlage zustimmen werde. 

 

Der Landrat teilt mit, dass dies der Wunsch ist zunächst motorbetrieben zu verkehren. Es sind 

keine schriftlichen Informationen seitens des Landes vorhanden, die Kosten für den Umbau zur 

Gierseilfähre zu übernehmen.   

 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage 

01/159/21 mit der Änderung der Begründung mit diesem Abstimmungsergebnis zu fol-

gen:  

einstimmig überwiesen.  Ja-Stimmen: 9  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

 

 

TOP 9 01/155/21  

Sachspende Europaschule Gymnasium Gommern 

Vorlage: 01/155/21 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage 

01/155/21 mit diesem Abstimmungsergebnis zu folgen: 

einstimmig überwiesen.  Ja-Stimmen: 9  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

 

 

TOP 10 02/153/21  

Überplanmäßige Aufwendung im Rahmen der Bildung einer Rückstellung für Prozesskosten 

Vorlage: 02/153/21 

Der Kreisausschuss beschließt den Beschlussvorschlag der Vorlage 01/153/21 wie folgt: 

  

Der Kreisausschuss beschließt die überplanmäßige Aufwendung im Rahmen der Bildung einer 

Rückstellung für drohende Verpflichtungen aus einem anhängigen Gerichtsverfahren unter der 

Buchungsstelle 11 14 02 00.54 31 01 in Höhe von 115.657,60 €.  

 

Mit diesem Abstimmungsergebnis:  

einstimmig beschlossen.  Ja-Stimmen: 9  Nein-Stimmen: 00  Enthaltung: 0   

 

 

TOP 19    

Überplanmäßiger Aufwand/Auszahlung für das Budget Leistung für Unterkunft und Heizung 

Vorlage: 02/168/21 

Herr Dreßler weist darauf hin, dass es im Beschlussvorschlag statt 93.105,68 Euro korrekt 

91.105,68 Euro heißen muss. 

 

Der Kreisausschuss beschließt den Beschlussvorschlag der Vorlage 02/168/21 wie folgt: 

 

Der Kreisausschuss stimmt dem überplanmäßigen Aufwand in Höhe von 91.105,68 Euro in der 

Kostenstelle 31210300.546100 für Aufgabenbezogene Leistungsbeteiligung an gemeinsamen 

Einrichtungen bei Leistungen für Unterkunft und Heizung an Arbeitssuchende nach § 22 SGB II 

zu. 
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Mit diesem Abstimmungsergebnis:   

mit Änderung beschlossen:  Ja-Stimmen: 9   Nein-Stimmen: 0   Enthaltung: 0   

 

 

TOP 11 01/146/20  

Beitritt des Landkreises Jerichower Land in die "Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundliche Kom-

munen Sachsen-Anhalt" 

Vorlage: 01/146/20 

Herr Köhler bemängelt die Öffentlichkeitsarbeit zu diesem Thema, da dort kaum aktuelle Er-

gebnisse auffindbar sind. 

 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage 

01/146/20 mit diesem Abstimmungsergebnis zu folgen: 

einstimmig überwiesen.  Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 1   

 

 

TOP 12 01/138/20  

Wahl eines stimmberechtigten Mitgliedes in den Jugendhilfeausschuss 

Vorlage: 01/138/20 

Der Landrat erläutert kurz die Vorlage. 

 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage 

01/138/20 mit diesem Abstimmungsergebnis zu folgen: 

einstimmig überwiesen.  Ja-Stimmen: 9  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

 

 

TOP 13 01/139/20  

Wahl einer Stellvertretung für ein stimmberechtigtes Mitglied in den Jugendhilfeausschuss 

Vorlage: 01/139/20 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage 

01/139/20 mit diesem Abstimmungsergebnis zu folgen: 

einstimmig überwiesen.  Ja-Stimmen: 9  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

 

 

TOP 14 01/162/21  

Ergebnisse der Arbeitsgruppe Bau zum Kreismuseum 

Vorlage: 01/162/21 

Abgesetzt.   

 

 

TOP 15    

Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen 

Der Landrat berichtet über die Berichterstattung zum Thema überfüllte Glascontainer. Er macht 

darauf aufmerksam, dass der Landkreis und die AJL nicht für die Entsorgung dieser Container 

zuständig seien und er Kontakt mit der zuständigen Stelle aufgenommen habe. Seinerseits 

wurde angeboten, dies durch die AJL zu übernehmen, wenn die Vergabe dieses dualen Sys-

tems erneut ansteht.  
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Herr Köhler erkundigt sich, warum dann Aufkleber der AJL auf den Containern angebracht 

sind. Der Landrat teilt mit, dass diese Container der AJL gehören, aber die Leerung durch ei-

nen Dienstleister erfolgt. Herr Köhler regt an, die Aufkleber der AJL durch die Kontakte des für 

die Abfuhr zuständigen Dienstleister auszutauschen  

 

   

TOP 16    

Anfragen und Anregungen 

Der Landrat teilt mit, dass keine schriftlichen Anfragen vorliegen. 

 

Herr Fickel stellt die Anfragen der CDU-Fraktion zum Kreistag vor.  

 

Herr Köhler stellt die Anträge der Fraktion zum Thema "Runder Tisch gegen Drogen" und 

"Schwimmunterricht in Kitas" vor. Diese beiden Themen können gern im Sozialausschuss vor-

beraten werden. Weiterhin möchte die Fraktion vorfühlen, wie der Kreistag die Verwendung der 

zurückgezahlten Fraktionsmittel an geschädigte Schäfer sieht. Die Fraktion würde hierfür gern 

eine außerplanmäßige Auszahlung vorschlagen. Er bittet um Feedback der Fraktionen.  

 

Herr Fischer kann nicht nachvollziehen, welche Mittel der Fraktion zurückgeflossen sind. Er 

erläutert seine Auffassung der Finanzmittel und macht darauf aufmerksam, dass ggf. auch an-

dere mit einer entsprechenden Bedürftigkeit kommen würden. 

 

Herr Rehbaum sieht ebenfalls eine Ungleichbehandlung anderer und sieht kein Einschreiten 

des Landkreises, wenn das Land seine Mittel nicht ausreicht. 

 

Der Landrat erteilt Herrn Unger als Kreistagsmitglied das Wort, da er derzeit als Zuhörer an der 

Sitzung teilnimmt. 

 

Herr Unger erläutert seine Anfrage vom 5. März 2021. Er führt zur Problematik der Leerung der 

Glascontainer aus. Er bedankt sich bei der AJL für die zuverlässige Abfallentsorgung beim 

plötzlichen erneuten Wintereinbruch im Februar. Der Landrat teilt dieses Lob.  

 

Bezüglich des Meinungsbildes zum Antrag der Fraktion AfD/FW-Endert zum Thema Fraktions-

mittel wird abschließend mitgeteilt, dass dieses im Kreistag beraten wird.  

 

Der Beigeordnete beantwortet die Anfrage AF/25/21 von Herrn Unger und führt ausführlich 

zum aktuellen Sachstand aus.  

 

Seitens Herrn Fickel wird erfragt, ob seitens des Landkreises, in Zusammenarbeit mit den 

Kommunen, mit Testungen z. B. in Feuerwehrgerätehäusern begonnen werden könnte. Der 

Landrat erläutert, dass seitens des Bundes und des Landes Ideen mitgeteilt werden, aber die 

konkreten Umsetzungen immer offen bleiben. Herr Barz teilt mit, dass die Informationen zum 

Thema Testungen frühestens am Folgetag zur Sitzung veröffentlicht werden. Dann erst kann 

der Landkreis prüfen, was wann von wem zu erledigen ist und wessen Zuständigkeit die Tests 

überhaupt liegen. Er geht auch auf die Folgen ein. Er bittet darum, dass seitens der Gremien-

mitglieder nach außen getragen, wird, dass sich der Landkreis den Aufgaben stellt, sofern er 

zuständig ist. Aktuell liegt jedoch keine konkrete Zuständigkeit des Landkreises vor. 

 

Herr Rehbaum verlässt den Sitzungsraum.  
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TOP 17    

Schließung des öffentlichen Teils 

Der Landrat schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:42 Uhr.  

 

  

TOP 25    

Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht öffentlichen Sitzung ge-

fassten Beschlüsse 

Der Landrat stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und gibt bekannt, dass in der nicht-

öffentlichen Sitzung drei Beschlüsse gefasst wurden.  

 

  

 

 

   

TOP 26    

Schließung der Sitzung 

Der Landrat schließt die Sitzung um 19:57 Uhr. 

 

 

  

 

 

Dr. Burchhardt        Truetsch 

Vorsitzender  Protokollführerin 
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